

## *Inhalt*

- Vorwort von Jeroen Dewulf 7
- Die urbanen Platters –  
die andere helvetische Tradition 11
- Interview mit Albrecht von Haller 22
- Salomon Geßner und die leichte Flöte 52
- Johann Georg Zimmermann  
oder das Leiden an der Schweiz 73
- Jeremias Gotthelf: Käsehütte statt Schulhaus 94
- Mit Gottfried Keller im ungemütlichen Seldwyla 113
- Blaise Cendrars – Hommage à un »fumiste« 137
- Adrien Turel oder das formulierte  
»Heimweh nach der Zukunft« 141
- Friedrich Glauser – der arme Hund,  
der jeder von uns ist 161
- Der Lehrer der Sprache, der Anwalt der Bildung –  
Max Rychner 179
- Konrad Farner – ungewöhnliche Stichwörter  
zu einem ungewöhnlichen Marxisten 188
- Ludwig Hohl und die voreiligen Herbergen 210

Max Frisch – erschwerte Verehrung 234

Maurice Chappaz und sein Judas-Evangelium 263

Die Teufels-Musen von Jacques Chessex 273

Friedrich Dürrenmatt –

labyrinthische Erinnerungen 282

Im Helvetischen Chatroom 376

Editorische Notiz 419

Personenregister 429